
門縣金湖鎮民代表會第12屆第9次臨時會

第二次會議會議紀錄

時　間：中華民國109年 9月 30日上午9時

地　點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、陳

代表向鑫、李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海

水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政課長汪

麗珍、人事陳淑濤、主計陳緯仁

主　席：蔡乃靖

紀　錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第九次臨時會，本會應到出席代表人數 9位，現已

達法定人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

陳鎮長、各課室主管、各位代表女士先生，大家早。今天的議程是第

十二屆第九次臨時會的第 2次會，今天議程是一、第 45屆金湖盃籃

球邀請賽成果報告，二、審議鎮公所及代表情案，三、臨時動議，四、

人民請願案，大家對今天議程有沒有意見？沒有議見，今天會議正

式開始。現在就請社會課做45屆籃球盃邀請賽的成果報告。

社會課林課長蔚尚答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好，社會課報告第45屆金湖

盃籃球邀請賽執行報告。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

各位代表要先休息還是就開始？各位代表有什麼意見？蔡建偉代表

蔡代表建偉：

課長早，我就教你的經費表。



社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

裁判部份還有剩12000？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

正常是還有30場的數量？對不對？是不是還有30場？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

當下比賽聽說人家傳過來是說，叫你複賽要增加裁判，你說沒有費

用？是不是？有沒有？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

對嘛！那為什麼還會有剩？

社會課林課長蔚尚答詢：

可能是剛開始我們沒有精算，是到後續精算才發現是有剩餘的。那…

蔡代表建偉：

比幾場不知道嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

知道。

蔡代表建偉：

那怎麼會有剩呢？還說沒有錢？

社會課林課長蔚尚答詢：



可能我們…那時候可能也…應該說那時候我們也要臨時找裁判也是

另外一個問題，所以說就沒有…

蔡代表建偉：

裁判不是你們找，裁判是要裁判長他們去處理吧。

社會課林課長蔚尚答詢：

裁判長處理，對。

蔡代表建偉：

對嘛！這個應該是都沒有問題吧？怎麼會弄到說，全部都說課長說

沒有錢！不要增加！

社會課林課長蔚尚答詢：

因為我們經費還是有控管，所以…

蔡代表建偉：

有控管怎麼會有剩啊？你說沒有錢為什麼還有剩？

社會課林課長蔚尚答詢：

那時候沒有算清楚，抱歉！可能…想說因為今年度的規劃是二名裁

判，那我想說如果再增加，預算還要…就是說經費還要重算夠不夠。

蔡代表建偉：

複賽有沒有三名？

社會課林課長蔚尚答詢：

複賽沒有，都是二名。

蔡代表建偉：

都是二名嗎？你確定？

社會課林課長蔚尚答詢：

我記得是二名。

蔡代表建偉：

你記得，好，沒關係。



社會課林課長蔚尚答詢：

可能我還要查一下資料，決賽是三名。

蔡代表建偉：

再來，選手之夜沒有辦嘛？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

怎麼會花二萬一的酒水錢？誰喝的？

社會課林課長蔚尚答詢：

酒還在，我們沒有用掉。因為…

蔡代表建偉：

你什麼時候說要取消選手之夜？

社會課林課長蔚尚答詢：

取消選手之夜應該是在比賽前，六月左右、六月中底才決定。

蔡代表建偉：

這個酒什麼時候買的？

社會課林課長蔚尚答詢：

我要回去查一下資料，應該是在六月前吧！

蔡代表建偉：

在六月前？你都不打算辦了還買酒幹嘛？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們那時候還在猶豫要不要辦，我們那時候還沒有很明確的決定要

不要，是事後到後來發現說，因為台灣的球員滿多的，也為了安全

措施馬上做取消。

蔡代表建偉：

既然有在猶豫，金門高粱不好買嗎？



社會課林課長蔚尚答詢：

是好買。

蔡代表建偉：

為什麼要先買？

社會課林課長蔚尚答詢：

就是因為我們的作業是能夠先處理的就先處理，因為滿多項目，我

們也是…

蔡代表建偉：

酒一通電話過去就送來了，有需要先買？太離譜了吧！現在酒在哪？

社會課林課長蔚尚答詢：

在倉庫。

蔡代表建偉：

買幾打？

社會課林課長蔚尚答詢：

五打。

蔡代表建偉：

五打。那明年選手之夜這筆錢不用花了，選手之夜的酒錢不用花了。

是不是？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

沒有買紅酒吧？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有。

蔡代表建偉：

再來，紀念品為什麼分二批買？



社會課林課長蔚尚答詢：

因為我們原本是訂六百條，後來選手…我們預計是沒有那麼多隊伍，

後來有增加隊伍，數量是不足。

蔡代表建偉：

總共是幾隊？

社會課林課長蔚尚答詢：

43隊。

蔡代表建偉：

43隊，總數用的是 645條，一隊算15個。為什麼要分二批？而且二

批價格不一樣？

社會課林課長蔚尚答詢：

抱歉！跟代表報告一下，我原本是跟 a廠商訂的是124，原本要跟他

追加，他已經做好送過來了，我們原本發現是不夠，原本要追加

100條，他說沒有辦法，因為是整個作業產線，他沒有辦法幫我們

為了這一百條去增加，所以就找了另外一家廠商。

蔡代表建偉：

以後 600條這家廠商不要再找他了！哪一間廠商叫什麼名字？

社會課林課長蔚尚答詢：

我要找一下。

蔡代表建偉：

這種廠商以後不要找了！好不好？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

連這樣都不能配合，跟你買的時候都不能配合，這種廠商以後就不

要找了。

社會課林課長蔚尚答詢：

好。



蔡代表建偉：

你這樣第二家廠商還比第一家好啊！100條叫他做就做，第一家 600

條的他不做，100 做不出來！這樣一條差 54 塊，54 塊就差了

5400，5400還可以再買 43條。再來，我中午都外食便當，你這次便

當訂幾百個？

社會課林課長蔚尚答詢：

便當總共核銷86180元。

蔡代表建偉：

你數據上面寫 713，對不對？這些找誰買的？奇怪，我去買便當都

反應沒去訂！

社會課林課長蔚尚答詢：

都有輪流，在轄區內的便當店輪流訂。

蔡代表建偉：

輪流訂？等一下送表格上來看訂哪幾間。我再去問看看有沒有去訂，

不然奇怪我去買都跟我說今年打那麼多天，都訂不到1、2次。再來，

後面這三項是不是用選手之夜的錢去買？酒600瓶剩多少？

社會課林課長蔚尚答詢：

剩100多瓶。

蔡代表建偉：

100多瓶，怎麼算的？怎麼送？

社會課林課長蔚尚答詢：

選手大概是送 300將近 400。

蔡代表建偉：

300多將近 400是幾隊？

社會課林課長蔚尚答詢：

大概 25、6隊。

蔡代表建偉：



25、6隊乘以15，有到25、6隊嗎？男生組有幾隊是未成年的？未成

年的也發？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有，未成年…男生組成年的是17隊，女生是 8隊。

蔡代表建偉：

8隊全部成年？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有。

蔡代表建偉：

8隊全部成年嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有，抱歉！算錯！女子組是5隊的成年。

蔡代表建偉：

那就是23隊，應該是沒有送這麼多。

再來，你現在送這些東西，我問一個問題，106年的時候籃球賽是

花多少錢？主計記得嗎？有超過一百萬嗎？106年的時候，預算編

列多少？106年沒有老馬盃。

蔡主席乃靖：

那時候大概在100到 120萬左右。

蔡代表建偉：

講老實話，這次一直聽你說預算不足，預算不足！我是這麼覺得，

這是比賽，這不是送禮！光這些酒錢不要送的話，送毛巾就好。哪一

個鄉鎮送酒？

社會課林課長蔚尚答詢：

是沒有。

蔡代表建偉：

金城盃有沒有辦選手之夜？



社會課林課長蔚尚答詢：

有

蔡代表建偉：

人家有辦，金沙盃有沒有選手之夜？

社會課林課長蔚尚答詢：

這我不了解。

蔡代表建偉：

我們現在是比賽，不是送禮比賽，是球賽！人家也是只有送包巾沒

有其它的，你還說預算不足，預算不夠。建立代表說你們都亂花！我

希望明年度在辦的時候，年底預算照編列，花的時候仔細一點，我

沒有要刪，我是說花實際一點，不要都在送禮！

社會課林課長蔚尚答詢：

我們會檢討。

蔡代表建偉：

酒跟其它有的沒有控管好！隨身碟四百個怎麼發？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們發給學生。

蔡代表建偉：

學生扣掉三隊、五隊，八隊有發到400個，嚇死人！

社會課林課長蔚尚答詢：

還有國中，國中有12隊。

蔡代表建偉：

Ok，經費自已要控管，不要亂花！謝謝。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼？陳秀卿代表。

陳代表秀卿：

我想請問課長，你那個紀念酒是有刻什麼東西嗎？還是單純的…



社會課林課長蔚尚答詢：

紀念酒是買 2019年的小馬酒。

陳代表秀卿：

2019年價位有這麼高嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

有，那是酒廠訂的價格，是酒廠的公開價格。

蔡代表秀卿：

我想說平常才140左右而已。

想了解一下衣服，送的衣服是特定廠商嗎？還是招標？

社會課林課長蔚尚答詢：

因為沒有到十萬就沒有招標。

蔡代表秀卿：

所以你們有特定？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們是訪價。

蔡代表秀卿：

訪價有叫來訪嗎？這樣子啦！之前所有的你們所做的衣服全部送一

份上來，哪一家廠商，好不好？謝謝你。

社會課林課長蔚尚答詢：

好。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼意見？陳向鑫代表。

陳代表向鑫：

有點小問題，看一下結餘，用詞繾字還是要注意一下，「好加在」感

覺不夠嚴謹，另外錯字的部份，看得出來，這個報告是課長自已寫

的嗎？



社會課林課長蔚尚答詢：

是。

陳代表向鑫：

課長再..自已寫當然比較了解，但是一些細節再注意一下。

本席有個問題，我們有保責任險對不對？責任險是針對場地的部份

而已嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

對，場地的部份而已。

陳代表向鑫：

然後在最後一段有寫到，幸無交通事故發生，對不對？那如果有的

話，我們有辦法保險嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

那個我們沒辦法保險。

陳代表向鑫：

所以本席建議你，像我們慢壘的模式，場地險除非是在場地裡面，

而且是場地有問題你才可以申請到相關保險，不然事實上場地險是

完全沒有意義的！所以本席會建議就針對選手來保意外險，在比賽

的這段期間，可能對選手比較有保障，去訪一下價，保險費的落差，

到時候再評估看看。謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表…..林嘉森代表。

林代表嘉森：

課長請教一下，金湖盃過程有幾位跟我反應裁判素質問題，所以明

年幾個裁判要做檢討，你應該有聽到吧？中間比賽過程…

社會課林課長蔚尚答詢：

我們會做檢討。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？洪海水代表。



洪代表海水：

落落長報告一大堆，我是想請教，所謂的成果報告，你有看到金門

日報登的嗎？一天長泳經濟效益 1200多萬，你比了 10 天，經濟效

益在哪裡？都是運動賽事！經濟效益在哪裡？我也知道，每個幾鎮

籃球賽都流於型式，打一打就算了！120萬花一花就算了！商家都

沒賺錢！所以以後你們要去檢討成果報告是什麼？經濟效益在哪裡？

過程不重要了！唸一大堆都是過程，我們要給商家真正感受到辦活

動讓他們賺到錢，這是我一點建議，你回去稍微再想一下，謝謝！

社會課林課長蔚尚答詢：

是，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

課長，我剛才少問一條，文宣設計費多少？

社會課林課長蔚尚答詢：

大概花 2萬多塊。

蔡代表建偉：

設計要2萬多塊？這條花 5萬 4。

社會課林課長蔚尚答詢：

還有關東旗、海報輸出。

蔡代表建偉：

設計費多少錢？

社會課林課長蔚尚答詢：

2萬 5。

蔡代表建偉：

所以設計費花了一半！這個設計是一系列，要用多久？

社會課林課長蔚尚答詢：



用多久…當然可以一直延用下去，版權是我們的。

蔡代表建偉：

就這一次。

社會課林課長蔚尚答詢：

如果需要的話，我們可以一直用這次的圖也可以，只是說…應該是

這樣講，如果是用這個圖案，那是我們買斷的，版權屬於我們的，

如果要一直延用下去，只要把 45、46改數字就可以。

蔡代表建偉：

所以每年都要花 2萬 4叫人家來畫這個東西就對了？

社會課林課長蔚尚答詢：

抱歉！因為是有見於之前的是沒有設計感，所以我們是想說今年能

夠不一樣呈現不一樣，別人看不一樣，因為我看別的鄉鎮也是有，

像金城盃也是有設計的，所以我們應該也要有設計的感覺，讓別人

知道我們是金湖盃，跟別人是不一樣的！

凸顯我們的…

蔡代表建偉：

上一屆是用什麼圖案？

社會課林課長蔚尚答詢：

就是一個人灌籃的姿勢，那是很普通的一個，我們自已做很簡單的

一個。

蔡代表建偉：

要花錢嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

不用。

蔡代表建偉：

所以每次設計都要花這個錢？

社會課林課長蔚尚答詢：

第一次做。



蔡代表建偉：

我知道，是每次都要還是怎麼樣？照你這樣講，這次也只有市港路

士校路，其它鄉鎮有沒有？有沒有插旗？不然怎麼全縣民？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們是透過報紙讓全縣知道，插旗當然是以我們金湖地區為主。

蔡代表建偉：

如果花 2萬多塊，去年不用花，旗就可以插到其它鄉鎮去。

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建偉：

沒關係！你考慮看看，以前有沒有一定要花。

社會課林課長蔚尚答詢：

是，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？蔡建立代表

蔡代表建立：

你裡面花這麼多筆，不能統一發包嗎？一定要估價單 9萬、9萬 9一

直拆十幾張才高興嗎？沒有估價單你就不會辦嗎？同一個預算科目

你可以預估，例行性活動你可以預估要用什麼東西，打包發包不行

嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

這個要研究一下。

蔡代表建偉：

你要研究多久？

社會課林課長蔚尚答詢：

抱歉，代表我想請教你指的是整個賽事整個發包嗎？



蔡代表建偉：

不是，是裡面的東西，酒水、毛巾這些都可以發包呀！

蔡主席乃靖：

蔡代表講的意思是，像隨身碟、運動毛巾、關東旗、海報，零零散散

的這些，全部做統包。

蔡代表建立：

這些都可以打包發包啊！

社會課林課長蔚尚答詢：

因為每個項目，營業項目是不一樣的，所以我這個…

蔡代表建立：

酒呢？

社會課林課長蔚尚答詢：

酒是固定跟酒廠買的。

蔡代表建立：

你都可以發包啊！你這就是便宜行事。你就打算一張收據十萬以內就

解決結報，在我的看法就是這樣，你講這麼多我都聽不下去！

剛才林嘉林代表說，民眾反應裁判不好，你說再下去檢討。我也聽說

課長不好，你也下去好好檢討！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？如果沒有，秀卿代表提議衣服得標廠

商，陳代表你說是今年度的還是鎮長任內？

陳代表秀卿：

鎮長任內，整理出來，因為不要特定哪一家嘛！是不是，不然圖利

哪一家廠商就不好。

蔡主席乃靖：

請我們公所這邊把鎮長歷任所有衣服，採購的得標廠商及金額弄一

份，在我們下一次的會議送上來。各位代表還有沒有其它意見？陳秀

卿代表。



陳代表秀卿：

我想請環保課長… 

蔡主席乃靖：

等一下，一項一項來。課長請回。接下來進行下一個議程，審議公所

及代表提案。公所提案要誰？民政課。

民政課陳課長志衡答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早安。金門縣金湖鎮民代表

會第十二屆第 9次臨時會，金湖鎮公所提案，編號 001，請審議。

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

這個案子，廚餘桶的問題沒有解決之前，案子我們先擱置。大家對這

樣子的意見有沒有其它想法，沒有就先擱置。

陳秘書翔景：

主席、副主席、各位代表，報告金湖鎮民代表會第十二屆第9次臨時

會代表提案，今天的提案是用單張方式放在各位代表的桌上。第十二

屆第9次臨時會代表提案，編號 001號(請參閱會議記錄)，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表對這個案子有沒有什麼意見？沒有意見，通過。接下來是臨

時動議 各位代表有沒有什麼意見？陳向鑫代表。

陳代表向鑫：

主席，觀光課長。

蔡主席乃靖：

觀光課上報告台。

陳代表向鑫：

課長我請問一下，南石滬喊泉的問題解決了嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

這部份現在因為…簡單講一下，那天臨時有大雨又雷擊壞了一台，

這台的部份我們有請廠商拆下來送台灣原來的公司做檢測，當初給

我的答覆是這樣，如果按照程序來進行檢測的話，時程排序可能要

半個月，半個月完後續的維修或怎樣，比較寬列的估算可能要一個



月的時間。現在最近我們有一直在追蹤廠商，他跟我答應中秋節前他

會在買一些新的來做更換，這是前天給我的答覆。

陳代表向鑫：

中秋節就明天了耶！所以？

觀光課黃課長天順答詢：

這二天…

陳代表向鑫：

什麼這二天？中秋連續假期四天來了耶。

觀光課黃課長天順答詢：

這部份我等一下再跟他連絡。

陳代表向鑫：

今天會來裝嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

我等一下問一下，東西已經訂好了，他會托運過來，這邊的廠商會

跟他進行維修這樣子。

陳代表向鑫：

我確認一下，他說的時效半個月、一個月過了沒？

觀光課黃課長天順答詢：

好像也差不多了。

陳代表向鑫：

所以你要追蹤啊！什麼差不多了！課長我建議，接下來又是四天連

續假期，鎮長很辛苦做廣告 DM四處在放送，結果把人叫過來，結果

來真的好死不死，我已經很久沒有去那邊，我那天去竟然是壞掉的

那一天，我覺得實在是太好笑了！實在是太巧了，然後那天剛好是

連續假期，最近很多就是領有中央補助的遊客來，其實真的是敗興

而歸，所以說真的，原本是好事一件，搞到大家有點丟臉！重點是，

這有沒有保固問題？

觀光課黃課長天順答詢：



有，這案子是保固三年。

陳代表向鑫：

保固三年就對了！所以這三年不管有下雨、颱風、雷擊，他都會負責。

觀光課黃課長天順答詢：

只要有障礙他都要全權負責。

陳代表向鑫：

好。那你可不可以趕快追蹤一下？現在是剩一支可以喊是不是？

觀光課黃課長天順答詢：

對。

陳代表向鑫：

就沒辦法二個人比嘛？應該是這樣講。

觀光課黃課長天順答詢：

對。

陳代表向鑫：

所以現在…明天就中秋節了，我請問一下怎麼辦？

觀光課黃課長天順答詢：

我等一下再連絡一下廠商是不是已經寄…

陳代表向鑫：

所以他要台灣那邊檢測完畢，確定寄過來？

觀光課黃課長天順答詢：

沒有，他現在檢測的部份…他現在重新再買新的。零件買新的來做更

換。

陳代表向鑫：

零件的部份？

觀光課黃課長天順答詢：

對。



陳代表向鑫：

零件買新的感覺不用那麼久吧？

觀光課黃課長天順答詢：

這是他最後，可能是後來的另外一個做法是這樣。

陳代表向鑫：

對啦！所以本席請你趕快去連絡，看能不能今天把它解決，中秋連

續假期四天，好不好？相信最近還會有很多人來。

觀光課黃課長天順答詢：

好，是。

陳代表向鑫：

另外一個問題，伍德宮這些燈光藝術是不是你負責的？

觀光課黃課長天順答詢：

這部份是社會課。

陳代表向鑫：

好，你請回。社會課。課長，伍德宮這個鎮長也有拍到 LOVE燈光，現

在多久沒去看了，你晚上有沒有去看？

社會課林課長蔚尚答詢：

比較少。

陳代表向鑫：

比較少，要看一下燈泡可能已經至少已經…不要說毀損九成，大概

有五成以上都損毀掉了！所以，這個有沒有保固？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有，那個沒有保固

陳代表向鑫：

那為什麼一樣的工程為什麼會沒有保固？

社會課林課長蔚尚答詢：



我們是去買燈來，請廠商幫我們裝上去的。

陳代表向鑫：

我們買燈來請廠商裝，那我們就買燈自已去換就好啦！幹嘛要找廠

商。

社會課林課長蔚尚答詢：

好，自已去換。

陳代表向鑫：

你自已去看一下，可能就只有 love的燈還在，後面整個整排的幾乎

都沒有了，好不好？再來一個問題我請教一下，縣政府發放的 1+1

振興券餘券，這些原則上是不是免費給較弱勢的民眾？

社會課林課長蔚尚答詢：

是，免費的。

陳代表向鑫：

對，弱勢的民眾範圍有多少？學生是透過教育處嘛。

社會課林課長蔚尚答詢：

學生是只要有領交通券他都會發。

陳代表向鑫：

就是學生都有，在學的學生都有，那我們不管。那另外比較弱勢的部

份，中低收入戶，或是領有身心障礙手冊…

社會課林課長蔚尚答詢：

這個主要對象是領有中央補助之身心障礙者生活補助，是領有中央

補助的身心障礙者。

陳代表向鑫：

所以不是領有一般身心障礙手冊的就有？

社會課林課長蔚尚答詢：

對，不是所有領有身心障礙手冊的都有，他是領有中央。

陳代表向鑫：



所以它變成限制…

社會課林課長蔚尚答詢：

是有限制。

陳代表向鑫：

所以有一些民眾就會誤會，原則上我們這邊都有造冊對不對？社會

課。

林課長蔚尚答詢：

有。

陳代表向鑫：

實名制。

社會課林課長蔚尚答詢：

社會處他有造冊下來。

陳代表向鑫：

我們公所就是配合他。

社會課林課長蔚尚答詢：

對。

陳代表向鑫：

然後主動通知？

社會課林課長蔚尚答詢：

有。

陳代表向鑫：

通知有資格的民眾？

社會課林課長蔚尚答詢：

都已經主動通知了。

陳代表向鑫：

所以只要沒被通知到的就沒有。



社會課林課長蔚尚答詢：

原則上就是沒有，對。

陳代表向鑫：

那我知道了。因為有些民眾一直在問，他們來領領不到或是沒接到通

知。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們最近也收到很多人詢問。

陳代表向鑫：

對嘛！好，那你請回。謝謝！

蔡主席乃靖：

林嘉森代表。

林代表嘉森：

請建設課。

蔡主席乃靖：

建設課請上報告台。

林代表嘉森：

課長。

建設課陳課長書文答詢：

林代表，早

林代表嘉森：

上個會期我建議 823到溪邊接水溝嘛？

建設課陳課長書文答詢：

昨天也有…

林代表嘉森：

你說經費龐大承包縣政府，你有去看過嗎？



建設課陳課長書文答詢：

有，縣政府工務處有主導一個會勘，因為這條路的另一端是金沙鎮，

以路中心為準，向南是金湖鎮。

林代表嘉森：

你為什麼沒叫我去？

建設課陳課長書文答詢：

因為會勘是針對政府機關，我那時候一時也沒有想到要叫你去。

林代表嘉森：

因為我知道會勘是金沙發動的，是嗎？

建設課陳課長書文答詢：

不是。我跟代表報告，因為那時候你提案，報到工務處去，那很巧他

們也報。

林代表嘉森：

不是很巧，是連絡好了！因為知道他們一半我們一半，所以才二邊

一起向縣府爭取。

建設課陳課長書文答詢：

對，假如代表覺得有些你提案需要你去，下次我會注意。

林代表嘉森：

當然啊！誰提的當然誰就會關心，你做後緒的東西都不用通知連絡

嗎？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，那天也只是初步會勘，實質的狀況，昨天我說了，那

個經費…

林代表嘉森：

經費一定是找縣府要沒錯。

建設課陳課長書文答詢：

這個狀況我會注意。



林代表嘉森：

我是說奇怪，這個是我跟金沙那邊的代表說好，你們一半我們一半，

你們報你們的，我們一半我們報一半，所以縣府才會重視嘛！所以

我知道的是，金沙那邊辦過會勘了，我們這邊都沒動作。

建設課陳課長書文答詢：

不是，一起會勘啦！不是他們去。

林代表嘉森：

一起會勘，他們知道我不知道呀！

建設課陳課長書文答詢：

他們代表也沒去。

林代表嘉森：

我不知道，他們知道要會勘我不知道呀！我以為會勘是金沙那邊在

會勘跟我們沒關係。

建設課陳課長書文答詢：

工務處一起通知，包括林務所，大家一起去。

林代表嘉森：

這個以後統一一下。我們有在關心，會勘有空我們就會去。

建設課陳課長書文答詢：

好，下次我會注意。

 

林代表嘉森：

謝謝。

建設課陳課長書文答詢：

謝謝代表。

蔡主席乃靖：

請回。各位代表….林副主席。

林副主席麗芬：

大家早，我請建設課長。



蔡主席乃靖：

建設課請上報告台。

林副主席麗芬：

我覺得金湖鎮的馬路真的是有夠掉漆耶！網路都罵得要死！你看我

還截圖起來看，「請問金湖大家長，金湖地區的經武路是一條安全的

道路嗎？水泥舖成這樣，你知道路現在有多危險嗎？你願意騎著摩

托車走走看嗎？」連我們看了，我時候經過，這路怎麼這麼…舖成這

種樣子呢？課長，你有什麼看法？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，經港路之前是污水主幹港埋設，埋設復原，後來又有

台電去挖，所以他講的路壞，不是我們造成的啦！是有管線單位去

開挖。再來經武路，那個是年代久遠，有部份變形，大概是這樣。

林副主席麗芬：

那為什麼埋完管線之後，埋完是舖水泥，不是應該舖回原來的柏油

路嗎？每次騎一段都分不清楚是騎摩托車還是騎馬！

建設課陳課長書文答詢：

像經港路管線開挖再復原這個路有個過程，當然不是今天埋完明天

就舖，這個會有個過程。

林副主席麗芬：

可是經武路這條已經很久了啊！每次往機場那邊，真的是….不知道

怎麼說，反正就是覺得搖搖頭！埋完之後不是要舖柏油路嗎？

建設課陳課長書文答詢：

剛才我講經港路之前是埋污水主幹管，污水主幹做完又台電又去埋

台電的線路，台電的線路完，台電是分二包，埋管的是一個包商，

埋完又有一個穿線的包商去穿線，所以會有每個廠商一直進駐一直

進駐，這段時間會稍微不方便這是正常的。那今年經港路，縣政府叫

我們加封，剛好昨天去會勘，下個月的五號，就是加封，我們的廠

商要進場，要把它拋舖。所以有個過程，但是網路它…

林副主席麗芬：

我覺得效率非常慢！很久了耶！哪家廠商？



建設課陳課長書文答詢：

像污水是工務處發包的，電路是台電發包的，所以有些不是我們能

掌控的。

林副主席麗芬：

我覺得馬路都是我們金湖鎮可以說是門面，你這樣走過來這種馬路

真是貽笑大方耶！真的太扯了，很掉漆！

建設課陳課長書文答詢：

經武路我們再跟工務處反應，看它是不是有什麼預算可以來做改善。

林副主席麗芬：

各方面各單位管線埋完之後，不是要舖柏油路，看起來才整體呀！

建設課陳課長書文答詢：

台電剛好，昨天有安排會勘，這幾天才完成，包括穿線、挖管。所以

會有個過程，這是固定的。

林副主席麗芬：

請課長用心一點。

建設課陳課長書文答詢：

謝謝代表。

蔡主席乃靖：

課長．你等一下。我順便提個問題，我那天去王老爺民宿進去，等於

是太湖路二段進去，我們不是有舖設一段柏油嗎？還有一段是到山

外村裡面，那段為什麼沒有順便舖一舖？那一天我去那邊，有二個

觀光課，住王老爺民宿，騎車跌倒爬起來，旁邊有個姓胡的阿伯，

就聽到那個觀光課在罵「金門的路這麼爛，倒楣來這邊摔成這樣子！

以後金門誰還敢來？」這在我們金湖地區。你們為什麼會勘，路舖到

那邊，只差那一小段，為什麼不順便舖？

建設課陳課長書文答詢：

主席問得對。

蔡主席乃靖：



不是問得對！你看蔡建立代表他說他也跟你們講過了，你們做事不

能這樣子！像傀儡一樣，拉一下動一下！

建設課陳課長書文答詢：

不是！我跟主席報告，這關鍵就是橋過去都是民地，所以早期那個

路是軍隊做的現在土地…

蔡主席乃靖：

他不同意，那邊有洞你也要補呀！

建設課陳課長書文答詢：

這個後續我們有要補，包括鎮長、蔡代表也有跟我們反應，包括這段

做進去其實，我們就是做太湖路，因為蔡代表包括鎮長、很多也都在

反應，不只主席反應，我們就利用結餘變更設計把它併進去。那段沒

做就是關鍵有私人土地。

蔡主席乃靖：

私人地我知道，但是有坑洞你也要先去補，要不要整條舖是一回事，

坑洞請先用柏油請廠商去補。

建設課陳課長書文答詢：

會會會。

蔡主席乃靖：

會！現在說了才說會！

建設課陳課長書文答詢：

我跟主席報告，因為最近太湖路還有牽涉變更設計。

蔡主席乃靖：

我講的不是…現在有坑坑洞洞，既然有看到就先去把它補起來，跟

是不是民地、公有地是沒有關係的。有破洞民眾跌倒沒叫你賠…

建設課陳課長書文答詢：

我們會後馬上叫廠商去補。

蔡主席乃靖：

這是你們應該要做的，公務人員該做的是這樣！不是拉一下動一下！



建設課陳課長書文答詢：

我們會後馬上去補。

蔡主席乃靖：

請回….蔡建立代表。

蔡代表建立：

民地不是問題，現有的就是 RC的路在那邊，他又沒說要敲掉，你不

要去用補的，要就整條舖好，不要用補的！用補的能看嗎？那條是

現有路，已經既有的在那邊，跟民地沒關係！你今天要加封也沒關

係，改天民地如果要回去，頂多整條挖掉而已。加封柏油有差嗎？不

要用補的，要就整條加封。

建設課陳課長書文答詢：

尊照代表指示。

蔡主席乃靖：

但是近日在整條舖之前，污洞要先去補起來。

蔡代表建立：

我當初就講了，利用結算就要處理掉了，你現在還在提變更設計？

建設課陳課長書文答詢：

不是，變更設計還沒下來，我們不敢叫廠商去，萬一不准，那一筆

錢也是…

蔡代表建立：

跟變更設計沒關係，有結餘可以結算增加處理掉就可以，數量不大，

這怎麼是理由？

建設課陳課長書文答詢：

好，那我們檢討。

蔡代表建立：

一億多元的工程結算一定有，結算增減帳處理掉就好跟變更設計有

什麼關係？變更設計是要不要炸山那種變更工項才叫變更設計。你可

以結餘款去處理，我早就告訴你。



建設課陳課長書文答詢：

謝謝代表。

蔡主席乃靖：

你乾脆請我們蔡建立代表當你的助理好了！請回。陳秀卿代表

陳代表秀卿：

環保課長

蔡主席乃靖：

上報告台。

陳代表秀卿：

現在廚餘這個問題，我覺得還是要就是堅持你們…就是不要說民眾

有太多意見你們就停了不做，我覺得該做還是要做，因為很多社區

也是沒有廚餘桶在那邊，但是他們為什麼可以配合得很好？對不對？

所以不可以民眾一通電話，你有壓力就不做！廚餘桶又放回去。放回

去你有去問過員工是哪一種比較辛苦？是放廚餘桶比較辛苦還是隨

車比較辛苦，你都沒有去問去了解！

環保課陳課長永要答詢：

報告陳代表，這個問題我們已經也宣導很多次，包括在廚餘桶旁邊

放宣導單，請民眾按照不要塑膠袋、垃圾放在裡面。可有一些部份是

不守法。

陳代表秀卿：

對呀！他們不守法。

環保課陳課長永要答詢：

很多垃圾也亂丟，我們也是參考各鄉鎮，我昨天也報告說，金城鎮

大概一年前他們已經全部把廚餘桶收回去，他們作業很快，因為裡

面沒有夾雜一些垃圾、塑膠袋; 金沙他的做法是，也是放在偏避的地

方，不讓民眾去倒這些廚餘桶，避免造成二次處理; 金寧鄉人員比

較少，他們也是做二次作業。我縱觀上次在環保局開會檢討的時候，

是我們金湖鎮做得最不好，廚餘裡面的垃圾太多了，造成我們隊員

很大的負擔，一次要半天…



陳代表秀卿：

我知道，隊員可能都要做到晚上11、2點。所以對他們來講是很累！

我們要體諒！但是不能說，因為幾位民眾打電話說廚餘沒地方倒，

他自已本身要處理好，不可以說打一通電話來，你廚餘桶就又放回

去，然後又被倒垃圾倒得亂七八糟！

環保課陳課長永要答詢：

報告陳代表這個部份，其實我們這個實施以後，我大概有接到二通

電話，說沒有去處，我有提供二個點給他們，第一點是菜市場，第

二點是隊部，我們都有放廚餘桶讓他們去丟棄，整天放在我們隊部，

另外菜市場是上午的十點到十一點半，都有廚餘桶讓人家丟棄，這

樣是 ok。最主要是整個配合環保局的運作能夠順暢。不然有塑膠袋整

個就卡住，四個鄉鎮都沒辦法運作。沒辦法運作就卡在那邊，造成隊

很大…也是…

陳代表秀卿：

所以你要讓老百姓習慣，固定在哪裡可以倒，不可以寵壞！什麼都

要，隊員就累死！對吧？我認為該做的還是要做！還有一點就是，

現在每年都有編預算到台灣去觀摩，都是正式人員？

環保課陳課長永要答詢：

報告陳代表，我們的正式人員有編列預算，今年的獎金是全部給臨

時人員，我們大概..包括正式人員沒有去，這些名額也給臨時人員。

陳代表秀卿：

所以也不能說有關係的才能去。因為他們也是要該去學習、觀摩，所

以還是要給他們機會，該輪的就照輪，讓大家都有機會去觀摩。

環保課陳課長永要答詢：

會會會。

陳代表秀卿：

謝謝！

環保課陳課長永要答詢：

也謝謝陳代表關心。

蔡主席乃靖：



陳向鑫代表。課長請回。

陳代表向鑫：

觀光課長，節省時間您就在原地就好了。信義新村景觀燈的部份，廠

商去修理了之後一整排我看只亮了 2、3顆，經過這一、二個月之後好

像又熄掉了？

觀光課黃課長天順答詢：

這部份跟代表說明一下，信義新村景觀燈廠商說真的，是利用閒餘

時間才進場幫我們維修。

陳代表向鑫：

沒有別人可以修理嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

第一個我是請他檢查線路有沒有問題？有沒有漏電？第二、我現在請

他找替代品，燈頭、燈罩這部份，原本我是要用組合式的，可是因為

尺寸不太合，它有一些有帽子，比較不整齊。我現在是請他幫我找燈

具、燈頭。

陳代表向鑫：

所以那些景觀燈還有救啦？

觀光課黃課長天順答詢：

目前來講的話進去的左側是可以的，右側陶瓷廠那一線線路都有問

題，那一線我們可能暫時不會去動用那部份。

陳代表向鑫：

那些基座還有燈柱打算怎麼處理？還是要整個清一清？

觀光課黃課長天順答詢：

我們到時候會來處理。我們也是思考很多問題，你要蓋住的話它還是

凸出來，如果打掉的話，以前線路還要再用的話，又要重新舖設。

陳代表向鑫：

這已經好幾年了，如果線路留著沒辦法使用根本也沒有意義！

觀光課黃課長天順答詢：



對！所以這部份我們請廠商盡快來處理。

陳代表向鑫：

中秋到了，馬上冬至就要過年了！拜託！

觀光課黃課長天順答詢：

好，謝謝。

陳代表向鑫：

請建設課陳課長，在位置上。剛講到道路挖挖補補的事情，課長我不

知道你有沒有接收到各里長的反應，今年包括過去二、三個月，中華

電信自已來挖是不是？我們鎮公所門口是不是也是中華電信來挖的？

建設課陳課長書文答詢：

那個是污水。

陳代表向鑫：

是不是都沒有通知？包括里長。然後中華電信也是，像新湖里、漁村

都有反應，好像他們就偷偷…我們公所到底知不知道，他們有沒有

知會我們公所？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，挖路是要向工務處申請路權…

陳代表向鑫：

工務處？

建設課陳課長書文答詢：

他不會經過我們。

陳代表向鑫：

工務處不會會文給我們？

建設課陳課長書文答詢：

一般他核准副本會給我們知道。

陳代表向鑫：

是呀！這問題好像之前有發生過，是不是我們要發文去請他...只要



跟我們轄區，我記得林代表之前有講過嘛。

建設課陳課長書文答詢：

對。

陳代表向鑫：

我們就確定…至少你要來挖跟我們打個招呼嘛！因為像公所門口這

個，我就聽到吳里長在罵「要來挖也不講」，然後禮拜五來挖就放在

那邊，隔了一個週末都不來動工！

建設課陳課長書文答詢：

這件事情包括 line，那個是水廠發包的，有去跟他又應好多次，後

來他有馬上來改善，這過程我也連絡好幾次。

陳代表向鑫：

對嘛！中華電信的部份有人跟我反應漁村也是這樣，他就小巷子自

已偷偷摸摸的來挖，也沒有打個招呼、沒有人知道。還有信義新村那

邊，是不是就直接挖了一條之後人家車子出不來，還記得嗎？有沒

有這件事？

建設課陳課長書文答詢：

你說靠近？

陳代表向鑫：

海夜城後面公寓那些。

建設課陳課長書文答詢：

我最近沒有到那邊。

陳代表向鑫：

也是大概那一陣子，也就是本席這邊有接收到漁村的部份，信義新

村這邊更扯，他直接挖了一條溝，他應該要埋管線或什麼的，結果

人家裡面的車就出不來，也都沒有告知。

建設課陳課長書文答詢：

目前都是向工務處申請。

陳代表向鑫：



那一般他是不是要跟里長知會一下，或是貼個公告，讓當地的住戶

知道一下，如果真有緊急狀況出不來怎麼辦？對不對？再麻煩你掌

控一下。還有一個問題，剛有說路要舖的部份，當初也是卡到私人土

的區域，就是在漁村往有一條陶瓷廠那邊開口，已經是紅屋頂開口，

那邊是不是也有一段破破爛爛的，當初也是以應該是民地的問題，

就沒有幫它舖設？

建設課陳課長書文答詢：

那個我沒記錯，那個就是民地不給舖。

陳代表向鑫：

是呀。

建設課陳課長書文答詢：

那個工務處也來會勘，好像也無解。

陳代表向鑫：

那我們可不可以直接幫他舖下去？

建設課陳課長書文答詢：

地主已經出來反對了，你再舖下去…

陳代表向鑫：

沒辦法比照那個…縣有、既有…那個也已經都要弄了。不然我們有沒

有什麼方式弄平一點？不然那邊也真是破破爛爛的！

建設課陳課長書文答詢：

紅屋頂轉過來。

陳代表向鑫：

要去紅屋頂那條…有全部好嗎？我常常走…變成一條路有一半是有

舖一半沒有。

陳鎮長文顧答詢：

舖好了，舖很久了。

陳代表向鑫：

沒有整段都好的。沒關係，我再去了解看看。這路段再麻煩你參考一



下。謝謝。

林代表嘉森：

課長，陳代表提的這個，是不是我們函文給工務處，金湖地區道路

要施工時，請他會文給我們，不管大小，這我們可以要求。對不對？

副本，只要金湖地區的路你就知道，你請他副本給我們或各里，陳

代表剛提的那個就解決了。不然我們都不知道呀！

建設課陳課長書文答詢：

另外一個問題，假如說你們發現有影響道路安全，隨時跟我們反應。

林代表嘉森：

等到發現就來不及。基本上在他要申請動工之前，發文來你就知道，

因為發文是在前面，請工務處有金湖地區道路要施工，他那邊有核

准的，沒核准的就不用講，有准的案副本發給你，再給當地里長。

建設課陳課長書文答詢：

好。

林代表嘉森：

如果沒給當地里長，變成你要去通知，我們可以要求他發文給我們。

建設課陳課長書文答詢：

好。

林代表嘉森：

這樣你是不是比較好控管？謝謝！

建設課陳課長書文答詢：

好。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

觀光課課長，站原地就好。現在那些彩繪畫一畫有保固嗎？

觀光課黃課長天順答詢：



有。

蔡代表建偉：

都有保固。現在最引以為傲的太湖那個，最近有去看嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

太湖這個是贈送品。

蔡代表建偉：

結果贈送品最多人去看？

觀光課黃課長天順答詢：

對，這個很熱門。

蔡代表建偉：

贈送口看有沒有辦法補一下，不然碾到快不見了。為了這個那邊要封

路，現在又快不見了。

觀光課黃課長天順答詢：

好，這部份我們再加強，謝謝！

蔡代表建立：

課長，我順便講，剛才我聽你跟陳向鑫說雷擊、人為損害也有保固？

喊泉那邊。

觀光課黃課長天順答詢：

現在我們初步判斷是雷擊，但是還要…因為現在檢驗。

蔡代表建立：

我要說的意思是，這麼好天災人禍都可以保固？

觀光課黃課長天順答詢：

這部份因為證據還沒有出來，如果是雷擊天災的話，這個是要我們

來付錢的。

蔡代表建立：

是，我剛才要講的意思，他剛問說雷擊也有保固，你不要亂答！



觀光課黃課長天順答詢：

不是啦！人家廠商比我們聰明，這個是不…

蔡代表建立：

就是嘛！我聽你說天災人禍都有保固！保固這麼全面？

觀光課黃課長天順答詢：

沒有沒有，這責任還在釐清，我要找證據出來。

蔡代表建立：

好。建設課長，剛才他們說那些都不是重點，包括所有的道路開挖、

路權申請，他副本會給我們，但是廠商實際進場施工的時間不是縣

府決定的，他只要開工之後，高興什麼時候進場就什麼時候進場，

照說應該是，廠商要進場前請縣府那邊幫忙控管，打個電話通知就

好了。這樣比較簡單，也不用叫他來文，就廠商實際要進場的時間。

因為他有可能 10/1 就開工了，但是沒有實際進場，有可能是 10月

中才進去，10 月中進場也沒關係，請縣府那邊打個電話通知一下，

10/12、10/13號提前二、三天通知我們，我認為這樣比較簡單。文發

來發去我認為沒什麼效果，每張都給副本，每張都存查，會忘記。懂

嗎？實際要進場施工的時間，會比較有效果。不然每張都給你副本，

你每張都存查。

觀光課黃課長天順答詢：

好，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？沒有的話，我們進行下一個議程，今

天沒有人民請願案，所以今天的會議就到此結束，謝謝大家！


